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Le Jour des Expiations illustre bien le plan de Dieu pour l’humanité. C'est un processus qui a été 
conçu pour que l'humanité puisse être purifiée du péché et se réconcilier avec Dieu. 

Nous sommes des êtres charnels esclaves de nos propres désirs égoïstes et nous péchons beaucoup. 
Chaque jour en fait. Nous savons que Dieu n'habitera pas là où il y a du péché, alors comment suivre 
ce processus d'Expiation? Eh bien, nous savons que la réponse vient de Christ. Il est le chaînon 
manquant que Dieu a prévu depuis le début pour que Son plan puisse se réaliser et qu'Il puisse 
construire Sa Famille. 

On va tout de suite commencé le sermon d'aujourd'hui. Commençons en allant voir Romains 8:1 – Il 
n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Josué le Christ, qui 
marchent, non selon la chair, mais selon l'esprit. 

Nous savons que le salaire du péché c'est la mort. La mort, la destruction, le chaos, le mal – sont tous 
totalement opposés à Dieu. Les voies de Dieu ne produisent aucune de ces choses négatives; elles 
produisent ce qui est opposés à ça, et elles sont souvent comparées à la vie. Dieu crée et donne la vie. 
Et Son esprit fait de même, et cet esprit exige la croissance. Et donc c'est logique que le contraire de 
créer, de progresser, de vivre, c'est logique que le contraire c'est la mort.   

Ce premier verset nous dit donc que ceux qui ne marchent pas selon la chair – selon leurs manières 
charnelles – mais qui au contraire marchent selon l'esprit, vivent par Christ, et par conséquent ils ne 
sont plus sous la condamnation. Ce qui veut donc dire que si on combat nos manières égoïstes, et 
même si on fait l'erreur de pécher en chemin, tant qu'on s'efforce de marcher selon l'esprit, alors on 
peut être épargnés de la mort.  

C'est le rôle principal que Christ joue dans le plan de Dieu. Son rôle est une partie absolument vitale 
du plan de Dieu, pour que nous soyons réconciliés avec Lui. Et voilà à quoi sert le Jour des 
Expiations. 

Continuons au verset 2 – En effet, la loi de l'esprit de vie en Josué le Christ m'a affranchi de la loi 
du péché et de la mort. Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force, 
Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une 
chair semblable à celle du péché. Nous connaissons très bien cette écriture. Le plus gros problème 
c'était la loi – pas la loi elle-même mais plutôt le fait que l'homme était incapable de l'observer.  

Vous n'avez qu'à regarder les lois de ce monde. La majorité d'entre elles s'accordent avec les lois de 
Dieu. La plupart des pays sont d'accord et pense que c'est une bonne idée de ne pas voler et de ne pas 
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assassiner les gens, mais les gens continuent à le faire de toute façon. Ce qui ne contredit pas le fait 
que ce sont toujours de bonnes lois. 

Dieu a donné à l'humanité le libre arbitre. Il lui a donné Sa loi, Il lui a donné Ses moralités, Il nous a 
aussi donné la capacité de prendre des décisions. Les gens du monde sont libres de décider leurs 
normes de moralité depuis le tout début. Dieu n'a pas essayé de forcer Ses lois dans la gorge des gens, 
mais Il nous a donné un moyen de marcher dans Ses lois, un moyen qui conduit généralement à notre 
satisfaction et notre bonheur. Le problème c'est que pendant des milliers d'années, on a tous été libres 
d'être en désaccord avec Dieu, et on l'apprend à la dure.  

Nous savons que tout a été fait suivant un objectif et un plan. La plupart des gens ne peuvent pas 
comprendre la nature de Dieu. Ils n'ont aucune idée que Dieu a dans l'ensemble laissé l'humanité faire 
ce qu'elle veut. Les humains Le jugent durement parce qu'ils pensent que, du fait qu'Il est Dieu Tout-
Puissant, Il ne devrait permettre aucune souffrance dans le monde. 

Il y a même des gens qui disent que c'est une des raisons pour lesquelles ils ne croient pas que Dieu 
existe. Parce qu'ils se demandent comment un Dieu aimant et attentionné pourrait-Il permettre que de 
telles horreurs se produisent dans le monde? L'holocauste, par exemple, les brutalités de l'esclavage, 
les guerres, etc., etc. Si Dieu était vraiment plein d'amour et de paix, n'empêcherait-Il pas ces 
événements terrible? 

Mais le monde ne comprend pas que de laisser l'homme vivre comme il veut et de permettre à 
l'homme de faire des erreurs, fait partie du plan de Dieu. Ils ne comprennent pas le plan étonnant qu'Il 
a élaboré pour la construction de Sa Famille. Ils ne comprennent pas que vivre dans ces corps charnels 
est le seul moyen de réaliser une création parfaite. Ils ne comprennent pas qu'ils sont eux-mêmes cette 
création, que nous avons été faits incomplets et qu'il nous appartient de finir l'œuvre de Dieu, Son 
dessein. 

C'est vraiment incroyable que nous, en tant qu'Église de Dieu, nous puissions comprendre quelque 
chose d'aussi élémentaire. Les grands philosophes de ce monde n'ont jamais pu comprendre cette 
vérité. Ceux dont vous avez étudié les écrits à l'école, comme Platon, Aristote, Nietzsche, vous 
pourriez en avoir une liste infinie, ils ne savaient absolument rien de tout ça. Leur pensée ne pouvait 
pas comprendre la pensée de l'homme et pourquoi le monde est comme ça. Mais on le comprendre.  

Et donc, toutes les souffrances que le monde a connues, ne sont pas dû à un Dieu faible. Bien au 
contraire, c'est dû à un maitre constructeur qui a permis au monde d'échouer, pour apprendre les 
leçons les plus importantes qu'on peut apprendre. Dieu a positionné l'homme pour qu'il échoue. Il 
savait que nous serions incapables d'observer Sa loi.  

Et donc, il fallait donc tracer un chemin à suivre, sinon, comment pourrions-nous échapper à cet 
esclavage? C'est là que Christ entre en jeu. Il fait en quelques sortes office de pont, si vous voulez.  
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Continuons maintenant au verset 4, où on nous dit, afin que la justice de la loi fût accomplie en 
nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon l'esprit. Ceux, en effet, qui vivent selon la 
chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent selon l'esprit 
s'affectionnent aux choses de l'esprit. Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que 
l'affection de l'esprit, c'est la vie et la paix. 

Quelle est la différence entre l'affection de la chair et l'affection de l'esprit? La réponse est simple. 
C'est Dieu. La pensée de Dieu est esprit, et nous savons qu'au travers de Christ nous avons accès à cet 
esprit. L'esprit nous aide à discerner la différence entre ce qui est bien et ce qui est mal. Il est là 
comme un consolateur, un soutien. Parce que l'affection de la chair, c'est de compter sur notre propre 
intellect, voilà ce qu'est de s'affectionner aux choses de la chair. Ce sont les manières du monde entier. 
Et nous avons vu ça pendant six mille ans et connaissons les résultats de ce qui se passe quand vous 
vous affectionnez aux choses de la chair. C'est vraiment la mort.  

Allons voir le verset 7 – Car la mentalité charnelle est inimitié contre Dieu, parce qu'elle ne se 
soumet pas à la loi de Dieu, et qu'elle ne le peut même pas. Nos mentalités sont totalement contre 
Dieu. On est tous centrés sur nous-mêmes. A tel point que notre pensée ne peut même pas se 
soumettre à Dieu. Comme il avait commencé à le dire au verset 3, au sujet de la loi qui ne pouvait pas 
nous réconcilier à Dieu. Ce n'est pas du fait que la loi n'était pas bonne, mais plutôt qu'on était 
incapables de la garder. Nous sommes vraiment des esclaves de notre nature égoïstes. 

Verset 8, ajoute, Or ceux qui vivent selon la chair ne peuvent pas plaire à Dieu. Alors donc c'est 
très clair, on voit ici que sans Dieu et Son esprit, il est impossible de nous réconcilier avec Lui ou de 
prendre part au plan qu'Il a préparé pour nous. 

C'est pour ça que le plan de Dieu inclus le Jour des Expiations. Ce jour continue le processus 
commencé avec la Pâque. Nous savons que Christ a accompli son rôle en tant que Pâque, mais il 
accompli aussi d'autres rôles représentés dans le Jour des Expiations. Le fait est que le Jour des 
Expiations est toujours un processus en cours.  

Nous allons aujourd'hui examiner comment les Israélites ont observé pour la première fois le Jour des 
Expiations dans le désert, après avoir été délivrés de leur servitude en Égypte. Bien que 
techniquement ils aient été délivrés de leurs oppresseurs précédents, ils étaient cependant toujours 
dans la servitude, tout comme le monde l'est aujourd'hui. Ils ne le réalisaient pas à l'époque, ni le 
monde d'aujourd'hui.  

Nous allons voir tout d'abord les origines de ce jour, après quoi nous allons voir comment l'histoire 
continue avec Christ, pour parler ce que ce jour signifie pour nous aujourd'hui et dans l'avenir.  

Allons voir maintenant Lévitique 23:26. C'est là qu'on trouve le commandement nous disant 
d'observer le Jour des Expiations. On nous dit, L'Éternel parla à Moïse, et dit: Le dixième jour de 

3



ce septième mois, ce sera le jour des Expiations: vous aurez une sainte convocation, vous 
humilierez vos âmes, et vous offrirez à l'Éternel des sacrifices consumés par le feu.  

Et donc c'est ce que nous faisons aujourd'hui volontairement, nous ne prenons aucune nourriture et ne 
buvons pas d'eau. On soumet nos corps à un état d'affaiblissement. Jeûner est un sacrifice. C'est un 
acte d'humiliation de notre part. On se prive de quelque chose qui nous est très important, d'eau et de 
nourriture. On se prive de quelque chose qui pour nous les êtres humains est une grosse distraction. 

Quelque chose qui me concerne directement, parce que vous savez, quand je ne mange pas, quand j'ai 
les crocs, je deviens agressif. Il semble que certaines personnes supportent beaucoup mieux le manque 
de nourriture que les autres, mais pour moi, mon cerveau se met à mal fonctionner. Il devient brumeux 
et vraiment vaseux, et je ne peux penser à rien d'autre qu'à manger quelque chose pour me sentir 
mieux. Et je sais bien qu'il me faut vraiment faire attention avec ça, parce que je peux être désagréable 
avec les gens.  

Mais vous savez, le Jour des Expiations, pour moi c'est généralement différent. Après avoir passé les 
premières symptômes de faim, mon coups s'ajuste plus ou moins et j'arrive à m'en sortir.  

C'est en partie parce que je demande à Dieu pour qu'Il m'aide – ce qui peut arriver n'importe quand 
dans nos vies. Et on a certainement besoin aujourd'hui de Lui demander qu'Il nous aide physiquement 
à tenir bon pendant cette journée. Parce qu'il n'est pas facile de tenir sans eau et sans nourriture. Ainsi, 
le jeûne et la prière vont vraiment ensemble et aujourd'hui c'est vraiment ce qu'on devrait faire, et on 
ne devrait pas uniquement Lui demander Son aide pour ne pas nous écrouler, mais on devrait aussi 
Lui demander de nous montrer nos erreurs, les domaines dans lesquels on a du travail à faire dans nos 
vies.  

Ce processus de jeûne sert à nous humilier pour aller devant Dieu, dans ce cas-là en prière, pour Lui 
demander Son aide. Il s'agit de nous sacrifier. Et il nous faut appliquer ce processus pour chercher 
d'autres manières de nous sacrifier. Comment allons-nous mettre en priorité la volonté et les besoins 
des autres avant les nôtres?  

Ça me rappelle quelque chose qu'avait dit John Kennedy, "Ne demandez pas ce que votre pays peut 
faire pour vous, demandez ce que vous pouvez faire pour votre pays." On passe la plupart de notre 
temps à penser à ce qu'on pourrait faire pour "moi", "moi-même", mais on devrait passer plus de 
temps à réfléchir à ce qu'on pourrait faire pour les autres. 

Nos corps charnels sont constamment à nous dire "moi", "moi", "moi", ce qui rend les choses 
compliqués, vous savez. "J'ai faim." "J'ai soif." "J'ai trop chaud." "J'ai froid." "Je suis fatigué." "Je 
m'ennuie." "J'ai ceci…" "J'ai cela…" Et quand ces choses nous viennent à l'esprit, généralement, notre 
réaction naturelle est d'aller tout de suite régler ce problème. Ce qui devient notre priorité principale. 
Et souvent, ça devient pour nous une excuse pour mal traiter les autres, parce qu'on a l'impression de 

4



souffrir, mais c'est simplement la nature humaine qu'on a en nous. Ça justifie souvent les décisions 
idiotes qu'on peut prendre, et à nos yeux, on les justifie.  

Allons rapidement jeter un œil à Romains 12:1, parce que cette écriture est directement liée à l'idée 
"d'affliger nous âmes" et "des sacrifices consumés par le feu."  

Romains 12:1 – Je vous exhorte donc, frères, par les compassions ou les miséricordes de Dieu. 
Alors il est évident que Dieu a de la miséricorde et de la compassion pour Sa création. Il comprend 
comment nous fonctionnons et ce qui nous motive. Comme nous l'avons lu au début de ce sermon 
dans Romains 8, Dieu savait que nous ne serions pas capables de garder Sa loi. On a été faits 
incomplets, pas encore capables de marcher selon la voie de Dieu. C'est pour ça que Dieu a créé ce 
plan pour nous, afin que nous puissions finalement être complets, Il a aussi conçu pour nous d'avoir 
un consolateur.  

C'est ce que ce Jour Saint représente, parce que c'est seulement en ayant atteint l'unité parfaite avec 
Dieu que nous pouvons être réconciliés avec Lui. 

Et donc, Romains 12:1 nous dit, Je vous exhorte donc, frères, par les compassions ou les 
miséricordes de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant. En d'autres termes, Dieu a 
pour nous de la compassion et de la miséricorde. Il sait combien il est difficile pour nous de sacrifier 
le soi. Il n'est pas facile pour nous de faire ça et d'être confrontés à ce que nous sommes vraiment. 
Beaucoup de gens ne veulent pas être confrontés à ça. Ils ne veulent même pas essai de surmonter ça. 
Pour la plupart des gens il est simplement facile de penser qu'ils sont "quelqu'un de bons", et qu'ils 
s'en tirent vraiment bien, se contentant de mettre leur tête dans le sable.  

Mais on nous dit de vraiment regarder l'état réel où nous sommes, pour découvrir ce que sont 
vraiment nos motivations, pour nous assurer que nos actions ne servent pas uniquement nos désirs et 
nos envies personnelles. C'est pour ça qu'on doit "présenter nos corps comme un sacrifice vivant." 
Dieu ne s'intéresse pas aux sacrifices physiques de l'Ancien Testament. Le vrai sacrifice qu'Il veut 
voir, c'est celui de notre propre volonté. Il veut nous voir vaincre notre esclavage mental. 

Et le verset continue, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui 
sera de votre part un culte raisonnable. Nous comprenons donc ce que signifie d'être un sacrifice 
vivant. Ça consiste à nous débarrasser du soi. Ce qui n'est pas facile. Les Expiations, et l'humiliation 
de nous-mêmes, a pour but de se débarrasser du soi, il s'agit d'offrir nos corps comme un sacrifice 
vivant.  

La dernière partie de ce verset nous dit que c'est notre "culte raisonnable". Qu'est-ce que ça veut dire 
exactement? Je trouve bizarre comment c'est écrit. Mais ce mot "raisonnable" est très intéressant, 
parce qu'on ne le trouve que deux fois dans le Nouveau Testament, c'est le mot Grec "logikos". 
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On le trouve dans un autre passage, dans 1 Pierre 2:2, vous n'avez pas besoin d'aller… Vous pouvez 
juste noter la référence. C'est là où Pierre donne une comparaison comme des nouveaux nés ayant 
besoin du lait sincère "de la parole". Le lait sincère de "logikos". Alors ce mot "logikos" comme vous 
pouvez déjà le devinez, a la même racine que le mot "logique" que nous connaissons bien. Et c'est 
pour ça qu'on trouve des traductions de Romains 12:1 qui disent, "votre culte logique" ou "votre culte 
raisonnable". Et donc, c'est une traduction un peu meilleure avec le mot "logique", mais ça n'est 
toujours pas très clair.  

Cependant, le mot Grec "logikos" ou "logique" vient du mot "logos" – et nous savons ce qu'est le 
logos? C'est la parole de Dieu. "Le Logos de Dieu fait chair." "La Parole de Dieu faite chair." C'est 
comme ça que Jean a décrit Christ, dans ce cas-là, la logique dont on nous parle est une logique qui 
vient de la parole et plus spécifiquement de la parole de Dieu.  

Il ne s'agit pas de la logique qui prend forme dans la mentalité des humains. C'est une logique qui 
vient de la pensée de Dieu.  

Et en regardant encore une fois ce verset, on peut associer ça au mot qui sert à décrit un service ou un 
culte. Ce culte fait référence à un service ou un culte à Dieu, c'est souvent dans le sens ministériel, ou 
les services que conduisaient le souverain sacrificateur le jour des Expiations. 

En associant tout ce qu'on nous dit dans cette écriture, on voit que d'offrir nos corps comme un 
sacrifice vivante est un culte ou un service spirituel. On n'offre plus un sacrifice physique consumé 
par le feu, comme les Israélites le faisaient pour les Expiations. On offre notre corps et chaque jour on 
sacrifie le soi. Comme Christ l'avait fait, et c'est notre service, c'est notre culte.  

Mais ce verset nous en montre encore plus, puisqu'il révèle qu'il s'agit en réalité de se débarrasser du 
soi et de l'offrir devant Dieu, c'est un effort collectif. Dieu envoie Christ pour nous transmettre Sa 
parole et Son esprit. C'est au travers de ce processus que nous pouvons réellement être expiés devant 
Dieu.  

Cette écriture nous montre ce que Dieu attend de nous. Et quand on pense à ce culte, le service décrit 
dans ce verset, on peut aussi y penser, pas uniquement comme aux rituels de l'Ancient Testament, 
mais aussi comme d'un service qu'on apporte aux autres.  

En renonçant au soi, on peut alors être plus généreux envers les autres. On peut alors donner la 
priorité aux autres, au service de leurs besoin et de leur volonté avant la nôtre. C'est ce qu'il y a de 
plus important. C'est un véritable service que chacun de nous devrait rendre tous les jours à ceux qui 
nous entourent, pas uniquement pendant le jour des Expiations. Et si on demande l'aide de Dieu pour 
faire ça, Il nous enverra Son aide sous la forme de Son saint esprit. Voilà le vrai service, le vrai culte 
que Dieu attend de nous.  
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C'est un peu comment ce que disait Christ, "C'est à cela que tout le monde saura que vous êtes mes 
disciples, si vous vous aimez les uns les autres."  Présentant vos corps comme un sacrifice vivant 
devrait être vue comme la preuve que Dieu est à l'œuvre dans nos vies. 

Et comme le montre aussi ce verset, quand Dieu voit ce sacrifice de notre part, ça Lui est agréable. 
C'est ainsi que nous sommes réconciliés avec Lui et ça fait partie de ce processus d'expiation. 

Continuons au verset 2 – Et ne vous conformez pas à ce monde, mais soyez transformés par le 
renouvellement de votre pensée, afin que vous éprouviez que la volonté de Dieu est bonne, 
agréable et parfaite. Là encore, c'est la même chose que nous avons lu au début du sermons dans 
Romains 8.  

Comment pouvons-nous savoir ce qui est bon, agréable et parfait? Comment pouvons-nous savoir ce 
qu'est la volonté de Dieu? Selon notre logique? Selon les pensées et les paroles qui sortent de notre 
tête? 

Non. De pouvoir discerner correctement, exige la logique et le logos qui viennent de Dieu. Et pour 
pouvoir faire ça, il faut qu'on se sépare radicalement de la mentalité de ce monde. Il faut que notre 
pensée soit transformée.  

Mais trop souvent, on ne s'arrête pas pour considérer ce que Dieu pense. Au contraire, on entre en 
conflit quand on commence à insister sur le fait que notre opinion est la bonne. On pense que nos 
pensées sont justes et on veut montrer à quelqu'un d'autre qu'il a tort dans ses pensées. Il est dans 
l'erreur. Ce qui produit beaucoup de drames. On peut même se faire entrainer dans ces situations si on 
n'y fait pas attention. 

Dans un des sermons il y a quelques temps, je ne me souviens pas quand c'était, j'avais parlé du mot 
"zélé" et du mot "jaloux", des mots qu'on trouve en Hébreux qui auparavant ne faisait qu'un mot. Et ce 
n'est qu'à l'époque du moyen âge qu'une distinction a été faite entre les deux. Mais à l'origine, c'était 
un seul mot et tout ce que ce mot signifiait, était "s'échauffer et s'énerver". 

Et puisqu'on nous a dit de ne jamais nous énerver, à moins que – et c'est un gros à moins que – ce soit 
en relation avec l'esprit de Dieu. Le genre de désaccord qu'on rencontre souvent entre nous, ont 
tendance à ne pas être comme ça. Parce qu'on s'énerve dans une discorde et ce n'est certainement pas 
un énervement qui vient de l'esprit de Dieu. La plupart du temps on s'énerve parce qu'on a une idée 
égoïste et qu'on est sûr d'avoir raison. C'est un esprit vraiment dégoûtant, quelque chose à quoi on 
devrait faire très attention. 

Alors, s'il nous arrive de nous trouver dans ces situations, vous savez, il faut qu'on s'arrête 
immédiatement pour essayer de comprendre ce qui se passe, analyser nos motivations. Et vous savez, 
la plupart du temps, quand on y réfléchi, tous ces désaccords avec ceux qui nous entourent, sont 
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vraiment ridicules. On peut parfois entrer en conflit à cause de la manière de faire quelque chose, et il 
est très possible qu'il n'y ait pas une seule manière de faire ça.  

C'est comme ce qu'on appelle un conducteur du siège de derrière, qui dit à celui qui conduit comment 
faire. "Prend cette route, ça ira plus vite." "Allez, vas-y, je connais une route bien meilleure que celle-
là. On arrivera beaucoup plus vite, si tu m'écoutes et que tu prends cette route!" et vous savez, ce 
conducteur de derrière est sûrement assis à l'arrière de la voiture, parce qu'il n'a pas de permis de 
conduire, mais il sait certainement ce qu'il faut faire, n'est-ce pas? 

Alors bien sûr, on peut parfois faire des suggestions, et c'est une bonne idée de dire à quelqu'un "Peut-
être que tu devrais prendre cette route", ou "Ah, mais il y a…" peu importe, mais on peut 
certainement dépasser une limite, qui est le moment où on est déterminé à imposer ce qu'on pense être 
bon ou mauvais. On ne laisse pas tomber. Il nous faut donc nous contrôler et ne jamais laisser notre 
nature humaine égoïste prendre le dessus, parce qu'elle veut prendre le dessus, et si on la laisse faire, 
elle va certainement le faire.  

C'est ce que cette écriture nous dit. "Ne vous conformez pas à ce monde." Ne laissez pas votre nature 
égoïste prendre le dessus, comme les gens du monde la laisse faire. Ne soyez pas comme tous les 
autres qui sont esclaves de leur égoïsme.  

On nous dit, "Mais soyez transformés par le renouvellement de votre pensée." Il faut que notre pensée 
change. Ça me fait penser aux ordinateurs. Ils contiennent tous ce qu'on appelle un panneau de 
logique interne. C'est aussi appelé une carte mère. Mais ce panneau de logique contrôle tout dans 
l'ordinateur. Tous les éléments y sont connectés, toutes les entrées et les sorties doivent passer par ce 
panneau.  

Notre pensée est très semblable à ça. Et quand vous y pensez, vous savez, on a vraiment besoin 
d'avoir un nouveau panneau de logique interne. On veut échanger le nôtre contre celui de Dieu. On 
veut une mise à niveau. Mais malheureusement on ne peut pas simplement aller chez Apple et leur 
demander de nous en donner un nouveau. Au contraire, c'est un peu plus compliqué, vous savez, parce 
que c'est un processus de renouvellement. Ça n'arrive pas d'un seul coup.  

Nous avons donc besoin d'un nouveau panneau de logique, afin que (comme l'écriture nous le dit 
après), afin que vous discerniez que la volonté de Dieu est bonne, agréable et parfaite. Et donc, de 
temps à autres on peut mettre à l'essaye ce nouveau panneau de logique, mais ça ne marche que quand 
on est proches de Dieu. Et quand on dérape, qu'on essaye de surmonter quelque chose, qu'on se repent 
et qu'on change rapidement, alors on est en mesure de continuer à se servir de ce panneau de logique. 
Mais il y a d'autres moments où on se sert de l'ancien panneau de logique. 

On nous dit de les tester tous les deux. Pour voir lequel des deux marchent le mieux. Dieu ne nous 
force pas à utiliser l'un ou l'autre. Il ne nous force pas dans cette mise à niveau. Mais Il nous apporte 
l'aide dont nous avons besoin pour pouvoir faire cette mise à niveau. 
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Il devrait être très évident pour nous dans l'Église de Dieu quel chipset est le meilleur, mais il faut 
qu'on le mette à l'essai, et il faut qu'on réfléchisse au résultat. Quand on s'énerve et qu'on se laisse 
aller à des drames dans notre vie, on peut dire, "Est-ce que ça a bien marché? Qu'est-ce qui est arrivé 
à notre relation?  

Et puis d'un autre côté, vous savez, quand on était calmes, composés, quand on ne forçait pas notre 
opinion sur quelqu'un d'autre, quand on donnait la priorité à leurs besoins et leurs volontés, on peut 
voir, mais oui, comment ça a marché?  

Et bien sûr, on ne devrait jamais forcer notre opinions sur les autres. Quand on y pense, même Dieu, 
dont les voies sont justes et parfaites, ne nous force jamais à rien. Et donc, pour qui nous prenons-
nous pour forcer les gens à avaler nos idées idiotes et nos opinions, qui bien sûr ne sont pas justes? 

Mais bon, on veut vraiment avoir cette nouvelle pensée qui ne produit pas de drame. Après avoir mis 
à l'essai cette nouvelle pensée qui est en cours de construction en nous, on devrait pouvoir voir 
clairement combien la vie est meilleure avec cette partie de la pensée de Dieu en nous. On devrait en 
voir les avantages dans notre vie, ça devrait vraiment nous motiver à continuer à suivre ce chemin.  

Le Jour des Expiations est tellement important dans le plan de Dieu pour l'humanité. Il s'agit de cette 
transformation de notre pensée pour qu'elle vienne s'aligner avec la Sienne. Voilà l'objectif des 
Expiations.  

Retournons au Lévitique, mais cette fois-ci on va aller lire le chapitre 16. Vous savez, ce chapitre 
contient beaucoup d'instructions sur la cérémonie des Expiations, mais quand on va lire ça, et qu'on 
considère ce qu'ils faisaient à l'époque, on peut voir que ce processus consiste à nous rendre purs et 
nous débarrasser du péché. 

Très souvent on parle des Expiations pour parler de "l'unification" que ça produit, puisque ça nous 
rend un avec Dieu. C'est une bonne manière de nous rappeler du sens élémentaire de ce jour, mais il 
faut qu'on fasse attention, parce que ce n'est pas la seule chose représentée ce jour-là.  

Les Expiations, comme la cérémonie dont on va parler en lisant ce passage, constitue un processus. 
Dans tout processus, plusieurs choses se produisent et chacune d'entre elle à une importance 
particulière. Alors quand on pense aux Expiations, bien sûr, il est vrai qu'en fin de compte il s'agit 
d'arriver à l'unité parfaite avec Dieu, mais les Expiations révèlent aussi le comment, par quelle 
manière on peut arriver à l'unité avec Dieu. 

Dieu exige que nous soyons purifiés avant d'entrer en communion avec Lui, et finalement, on peut 
être réconciliés avec Lui. C'est ce que nous montre les Expiations. Ça nous montre le comment on 
peut faire ça. En fait, le mot "expiations" est parfois traduit par le mot "purger" ou même "purifier", 
particulièrement quand il est utilisé en connexion avec le mot "péché". Ce qui fait écho à ce qui est dit 
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dans le Nouveau Testament quand on nous dit de "purger le vieux levain", de "nettoyer l'ancien 
levain", débarrassez-vous-en, débarrassez-vous du péché. 

Les Expiations consistent vraiment à se débarrasser du péché. Et quand on considère les cérémonies 
des Israélites, on peut voir qu'il s'agissait pour eux de se purifier, en se purgeant de leurs péchés. 

Nous allons donc lire un certain passage, après quoi nous irons voir le Nouveaux Testament, où on 
trouve que certains aspects de cette cérémonie se sont déjà accomplis alors que d'autres ne l'ont pas 
encore été. 

Et maintenant, prenons les choses dans Lévitique 16:2 – L'Éternel dit à Moïse: Parle à ton frère 
Aaron, afin qu'il n'entre pas en tout temps dans le Sanctuaire, au dedans du voile, devant le 
propitiatoire qui est sur l'arche, de peur qu'il ne meure; car J'apparaîtrai dans la nuée sur le 
propitiatoire. 

Nous savons que ceci nous parle du moment de l'année lors du jour des Expiations, quand le 
souverain sacrificateur, et dans ce cas, Aaron, avait la permission d'entrer dans le Sanctuaire. C'était 
une petite pièce tout à l'arrière du Tabernacle, là où se trouvait l'arche et où Dieu leur manifestait Sa 
présence. 

Mais comme on nous le dit, Aaron ne pouvait pas aller derrière le voile du Sanctuaire quand il le 
voulait, et Dieu leur dit clairement que s'ils désobéissaient ils allaient mourir. Et on se souvient bien 
des deux fils d'Aaron qui eux aussi étaient des sacrificateurs (pas souverains sacrificateurs, mais des 
sacrificateurs) qui n'avaient pas suivi à la lettre les instructions de Dieu et le résultat c'est qu'ils ont été 
immédiatement consumés par le feu, dès qu'ils ont désobéi. 

Il est évident que les tâches accomplies avaient une importante signification pour Dieu, et Il n'allait 
permettre à personne d'entraver Son plan. 

Continuons au verset 3 – Voici de quelle manière Aaron entrera dans le Sanctuaire. Il prendra un 
jeune taureau pour le sacrifice d'expiation et un bélier pour l'holocauste. Il se revêtira de la 
tunique sacrée de lin, et portera sur son corps des caleçons de lin; il se ceindra d'une ceinture de 
lin, et il se couvrira la tête d'une tiare de lin: ce sont les vêtements sacrés, dont il se revêtira 
après avoir lavé son corps dans l'eau. Et donc, Aaron devait se préparer avant de faire quoi que ce 
soit. Il lui fallait se purifier pour pouvoir se présenter devant Dieu, il devait donc se laver et mettre ses 
vêtements de lin. 

Verset 5 – Il recevra de l'assemblée des enfants d'Israël deux boucs pour le sacrifice d'expiation 
et un bélier pour l'holocauste. Aaron offrira son taureau expiatoire, et il fera l'expiation pour lui 
et pour sa maison. Là encore, ça fait partie de la cérémonie des Expiations pour le souverain 
sacrificateur. Il devait tout d'abord se purifier et faire l'expiation pour ses péchés avant de commencer 
le service pour le reste de l'assemblée. 
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Nous savons que Christ a accompli et continue d'accomplir son rôle d'être notre Souverain 
Sacrificateur. On appelle ça le Jour de l'Expiation, mais en Hébreux, c'est le Jour des Expiations, au 
pluriel. Le plan de Dieu ne consiste pas de faire une expiation pour une personne, il s'agit de Sa 
famille, et Christ fut le premier à se faire expier. 

Il prendra les deux boucs, et il les placera devant l'Éternel, à l'entrée de la tente d'assignation. 

Continuant au verset 7 – Il, parlant toujours du souverain sacrificateur, prendra les deux boucs, et il 
les placera devant l'Éternel, à l'entrée de la tente d'assignation. Aaron jettera le sort sur les 
deux boucs, un sort pour l'Éternel et un sort pour Azazel. 

Et nous savons qu'Azazel est une représentation de Satan. Et on trouve souvent ce mot traduit par 
"bouc émissaire", un terme qui malheureusement, à cause de mauvaises interprétations des écritures, a 
pris un tout autre sens complètement différent de ce qu'il signifie réellement.  

De nos jours en Anglais, un bouc émissaire est quelqu'un qui est accusé pour les fautes des autres. En 
essence, c'est comme si le bouc émissaire était une victime. Mais ce n'est pas du tout le cas avec 
Satan. Bien qu'il aimerait vraiment que le monde le voit comme ça, comme la victime d'un Dieu très 
dur, ce qui est totalement pervers.  

Le fait est que l'expression bouc émissaire vient d'une forme archaïque du mot "le bouc qui 
s'échappe." Ce qui a un peu plus de sens quand vous comprenez la signification d'azazel, mais ce n'est 
toujours pas la bonne traduction aujourd'hui. Le mot azazel vient d'un mot composé du mot bouc avec 
un autre mot qui veut dire "envoyé" si vous voulez, mais plus concrètement, "un retrait total." Il ne 
s'agissait donc pas d'un bouc à qui on permettait "d'échapper". Ils avaient l'ordre de séparer le bouc et 
de le forcer à s'en aller.  

Notez bien qu'il y avait deux boucs et que le souverain sacrificateur ne devait pas décider lequel était 
quoi. Il lui fallait tirer au sort et Dieu lui montrait lequel était quoi. Le souverain sacrificateur 
sélectionnait deux boucs dont l'apparence était sans défaut mais seul Dieu peut correctement juger et 
savoir ce qu'il y a en nous. 

Sans l'esprit de Dieu, le monde est incapable de discerner la différence entre les voies de Dieu et les 
voies de Satan. Nous ne pouvons la connaître que par l'esprit de Dieu. Et donc, de ces deux boucs 
Dieu seul pouvait montrer lequel était Satan et lequel était Christ. Et l'azazel porte toute la culpabilité. 
C'est simplement qu'il faut avoir l'esprit de Dieu pour le voir. 

Verset 9 – Aaron fera approcher le bouc sur lequel est tombé le sort pour l'Éternel, et il l'offrira 
en sacrifice pour le péché. Et nous savons que le bouc représente ce que Christ a accompli le jour de 
Pâque.  
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Verset 10 – Et le bouc sur lequel est tombé le sort pour Azazel sera placé vivant devant l'Éternel, 
afin qu'il serve à faire l'expiation et qu'il soit lâché dans le désert pour Azazel.  

Si on pense aux Expiations comme "un retour à l'unité" avec Dieu, alors cette écriture peut très bien 
ne pas avoir beaucoup de sens. Comment Satan pourrait-il être uni à Dieu? Évidemment c'est 
impossible. Ce n'est pas du tout ce qu'on nous dit ici. Comme je le disais avant, le mot Expiation 
exprime le fait de purifier et de purger. C'était le sens qu'avait cette cérémonie pour les Israélites. 
C'était pour qu'ils se purifient.  

C'est donc pareil ici. Dieu va purifier le monde, en retirant Satan. Et donc, l'expiation contre Satan 
consiste à le retirer pour purger; ça consiste en une séparation en l'envoyant loin du monde, comme ça 
se faisait avec le bouc. Et on va entrer plus en détail dans ce sujet un peu plus tard dans ce sermon.  

Continuons au verset 11 – Aaron offrira son taureau expiatoire, et il fera l'expiation pour lui et 
pour sa maison. Il égorgera son taureau expiatoire. Il prendra un brasier plein de charbons 
ardents ôtés de dessus l'autel devant l'Éternel, et de deux poignées de parfum odoriférant en 
poudre; il portera ces choses au-delà du voile. 

On comprend bien que ces parfums odoriférants dont on nous parle, représentent nos prières montant 
devant Dieu. Ils sont d'une odeur agréable, parce que ça montre que nous cherchons une relation avec 
Lui. On s'efforce de surmonter le soi et on se repent du péché.  

Continuons au verset 13 – il mettra le parfum sur le feu devant l'Éternel, afin que la nuée du 
parfum couvre le propitiatoire qui est sur le témoignage, et il ne mourra pas.  

Passons au verset 15 – Il égorgera le bouc expiatoire pour le peuple, et il en portera le sang au-
delà du voile. Il fera avec ce sang comme il a fait avec le sang du taureau, il en fera l'aspersion 
sur le propitiatoire et devant le propitiatoire. 

Nous savons que dans tout ce processus d'expiation, le propitiatoire est très important. C'est l'endroit 
où Dieu allait se manifester au milieu des parfums dans le Sanctuaire. C'est là où le sang était aspergé, 
pour être accepté pour l'expiation de leurs péchés.  

Le propitiatoire était l'endroit physique le plus proche où se trouvait Dieu, et nous comprenons que ça 
représente l'endroit où Dieu demeure. Le propitiatoire est mentionné dans le Nouveau Testament. On 
nous en parle dans Hébreux 9:5 où on nous décrit cette partie du tabernacle. Mais on trouve ce mot 
aussi dans un autre passage qui se trouve dans Romains 3:25. Allons le lire rapidement.  

Romains 3:25, mais on va en fait commencer au verset 23 – Car tous ont péché et sont privés de la 
gloire de Dieu; et ils sont gratuitement justifiés par Sa grâce, par le moyen de la rédemption qui 
est en Josué le Christ. C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient 
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victime propitiatoire. Nous avons là le même mot "propitiatoire" – le siège de miséricorde pour la 
propitiation. 

Il s'agit de miséricorde, de pardon et de réconciliation. Dieu ne peut pas être en présence du péché. Si 
on peut comprendre ça, alors on peut comprendre que si on s'oppose à Dieu et qu'on pèche, on fait le 
mal et Il ne peut pas être avec nous. Dieu a permis que le mal existe dans ce monde, uniquement dans 
le but qu'Il est en train d'accomplir, et ce but est directement lié à nous. 

Donc là encore, comment pouvons-nous faire partie de Dieu? Eh bien nous avons la réponse à ça dans 
ce verset. Dieu avait prévu que Christ soit un intermédiaire, si vous voulez, pour ouvrir la voie et 
passer de ce monde où nous vivons au monde de Dieu. Dieu avait prévu dès le début que Christ soit le 
siège de miséricorde, le propitiatoire ou le siège des expiations. C'est avec Christ que l'expiation a 
lieu. 

On prie Dieu, et comment le fait-on? On le fait par Son Fils, Josué le Christ. Il est notre Souverain 
Sacrificateur et il est le seul à être autorisé à passer derrière le voile. Il le passe avec les parfums qui 
représentent nos prières, et c'est ainsi qu'il peut faire l'expiation pour nous. 

Relisons la seconde partie de cette écriture, "C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour 
ceux qui croiraient victime propitiatoire." Que signifie, "par son sang, à être, pour ceux qui 
croiraient"? Eh bien, il s'agit de notre croyance du fait que Christ est entré dans le Sanctuaire avec son 
propre sang. Il n'est pas entré dans le Sanctuaire avec le sang d'un autre sacrifice, il est entré avec son 
propre sang, qui était aussi sans aucun défaut. Et ainsi, Il a ouvert la voie pour que nous puissions 
aller devant Dieu quand on le veut, par Son Fils, pour demander le pardon de nos péchés.  

Et lisant le reste de ce verset: afin de montrer Sa justice, parce qu'Il avait laissé impunis les 
péchés commis auparavant, au temps de la patience de Dieu. C'est ce que je disais plus ou moins, 
prenant d'autres mots. On peut recevoir la rémission de nos péchés. Si on ne recevait pas cette 
rémission, on ne mériterait plus que la mort. 

"La patience" comme on nous le dit, qui en Grec signifie souvent "se retenir". Et donc, le jugement de 
Dieu, la peine de mort contre nous est retenue. On nous a donné une autre chance. Et puis une autre, 
et puis une autre. On nous permet de continuer nos efforts à changer, parce qu'on n'y arrive pas 
toujours la premier fois, mais on continue à essayer.  

Comme je l'ai déjà dit aujourd'hui, Dieu a accompli son rôle de Souverain Sacrificateur, et je pense 
qu'il serait bon pour nous d'aller lire d'autres écritures qui nous parlent un peu plus de ça.  

Allons voir Hébreux 9:1 – La première alliance avait aussi des ordonnances relatives au culte, et 
le sanctuaire terrestre. Et donc on voit ici une distinction. Ils avaient avant des ordonnances relatives 
au culte, mais elles avaient lieux dans un sanctuaire physique et comme nous allons le voir dans le 
verset qui suit, ce sanctuaire n'existe plus. Maintenant c'est un sanctuaire spirituel. Dans ce sanctuaire 
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spirituel, on doit nous aussi participer à un nouveau sacrifice spirituel de nos corps vivants, comme on 
nous en parle dans Romains 12.  

Continuons au verset 2 – Un tabernacle fut, en effet, construit. Dans la partie antérieure, appelée 
le lieu saint, étaient le chandelier, la table, et les pains de proposition. Derrière le second voile se 
trouvait la partie du tabernacle appelée le Saint des Saints, renfermant l'autel d'or pour les 
parfums, et l'arche de l'alliance, entièrement recouverte d'or. Il y avait dans l'arche un vase d'or 
contenant la manne, la verge d'Aaron, qui avait fleuri, et les tables de l'alliance. Au-dessus de 
l'arche étaient les chérubins de la gloire, couvrant de leur ombre le propitiatoire. Ce n'est pas le 
moment de parler en détail là-dessus. 

Or, ces choses étant ainsi disposées, les sacrificateurs qui font le service entrent en tout temps 
dans la première partie du tabernacle; et dans la seconde le souverain sacrificateur seul entre 
une fois par an, non sans y porter du sang qu'il offre pour lui-même et pour les péchés du 
peuple. Le saint esprit montrait par-là que le chemin du Lieu Très Saint n'était pas encore 
ouvert, tant que le premier tabernacle subsistait. 

Ainsi, seul le souverain sacrificateur pouvait entrer dans le Lieu Très Saint, une seule fois par an, le 
jour des Expiations. Le reste de l'assemblée ne pouvait pas y entrer. Le souverain sacrificateur servait 
d'intermédiaire entre l'assemblée et Dieu. 

Verset 9 où on nous dit, C'est une figure pour le temps actuel, où l'on présente des offrandes et 
des sacrifices qui ne peuvent rendre parfait sous le rapport de la conscience celui qui rend ce 

culte. Tout ce qui était fait pendant cette cérémonie ne pouvait pas rendre parfait le souverain 
sacrificateur. Pourquoi? Eh bien, tout d'abord, ça n'arrivait qu'une fois par an et si on pèche, quand 
devons-nous purger ou nous purifier de nos péchés? Tout de suite! On ne peut pas se permettre 
d'attendre. Si on attend, Dieu ne demeurera plus en nous. Il ne peut pas demeurer avec le péché.  

C'était un gros problème. L'autre problème c'est que le souverain sacrificateur était toujours un 
humain, ils étaient toujours remplis de la nature humaine charnelle.  

Gardez votre page; on va y revenir dans une minute. Mais allons voir Hébreux 7:11. Juste quelques 
pages en arrière, et donc vous n'avez peut-être même pas besoin de garder votre page, ou peut-être 
que vous n'avez pas de page non plus si vous servez d'un iPad. Mais on va lire Hébreux 7:11 – Si 
donc la perfection avait été possible par le sacerdoce Lévitique, car c'est sur ce sacerdoce que 
repose la loi donnée au peuple, qu'était-il encore besoin qu'il parût un autre sacrificateur selon 
l'ordre de Melchisédech, et non selon l'ordre d'Aaron? 

Nous savons donc que Christ n'était pas un Lévite. Ce n'était pas un descendant d'Aaron, et au temps 
de Moïse, la responsabilité du sacerdoce ne pouvait être accomplie que par les Lévites. C'est ce qu'on 
nous dit ici. 
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Verset 12 – Car, le sacerdoce étant changé, nécessairement aussi il y a un changement de loi. En 
effet, celui de qui ces choses sont dites appartient à une autre tribu, dont aucun membre n'a fait 
le service de l'autel; car il est notoire que notre Seigneur est sorti de Juda, tribu dont Moïse n'a 
rien dit pour ce qui concerne le sacerdoce. Cela devient plus évident encore, quand il paraît un 
autre sacrificateur à la ressemblance de Melchisédech – "la ressemblance" ce qui veut simplement 
dire "être de nature semblable" – à la ressemblance de Melchisédech institué, non d'après la loi 
d'une ordonnance charnelle, mais selon la puissance d'une vie impérissable. 

Et nous savons d'après des sermons passés, que Melchisédech était Dieu. Seul le Dieu Éternel n'a pas 
de père ou de mère et n'a pas de commencement ou de fin à Sa vie. Et on nous dit ici que Christ était 
fait selon la puissance d'une vie impérissable, tout comme son Père.  

Continuons au verset 17 – car ce témoignage lui est rendu: Tu es sacrificateur pour toujours 
selon l'ordre de Melchisédech. Il y a ainsi abolition d'une ordonnance antérieure. C'est une 
annulation, si vous voulez, ce qui n'est plus valide. Il y a ainsi abolition d'une ordonnance 
antérieure à cause de son impuissance et de son inutilité, car la loi n'a rien amené à la 
perfection, et introduction d'une meilleure espérance, par laquelle nous nous approchons de 
Dieu.  

L'ancienne alliance était incapable d'apporter une expiation véritable et durable pour le peuple. Mais 
c'était un commencement, et elle nous permet aujourd'hui de mieux comprendre le plan de Dieu. Ça 
nous permet essentiellement de visualiser l'ensemble de ce processus. 

Continuons au verset 23 – De plus, il y a eu des sacrificateurs en grand nombre, parce que la 
mort les empêchait d'être permanents. Mais lui (parlant de Christ), parce qu'il demeure 
éternellement, possède un sacerdoce qui n'est pas transmissible. À l'époque, avant Christ, vous 
savez, il y avait eu beaucoup de sacrificateurs et de souverain sacrificateurs. Mais ils sont tous morts. 
Ils ne pouvaient y en avoir qu'un à la foi et après sa mort, il fallait le remplacer. Mais Christ est 
maintenant Souverain Sacrificateur et il a la vie éternelle. Il n'y en aura donc pas un autre.  

Verset 27 – qui n'a pas besoin, comme les souverains sacrificateurs, d'offrir chaque jour des 
sacrifices, d'abord pour ses propres péchés, ensuite pour ceux du peuple, car ceci, il l'a fait une 
fois pour toutes en s'offrant lui-même. À l'époque, en plus des Expiations, les souverains 
sacrificateurs offraient constamment des offrandes pour le péché. Et on a nous aussi besoin de le faire. 
On a besoin de prier Dieu tous les jours et Lui demander qu'Il nous pardonne, et puis on doit changer, 
nous offrant nous-mêmes comme des sacrifices.  

Christ n'a jamais péché. Il s'est offert une fois pour toute. Et c'est pour cette raison qu'il est le seul à 
pouvoir remplir pour nous le rôle de Souverain Sacrificateur éternel.  

Verset 28 continue, En effet, la loi établit souverains sacrificateurs des hommes sujets à la 
faiblesse; mais la parole du serment qui a été fait après la loi établit le Fils, qui est parfait pour 
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l'éternité. Cette partie du verset dit exactement ce qu'on a lu dans Hébreux 9:9. Les cérémonies qu'ils 
pratiquaient "ne pouvaient pas rendre celui qui pratique ce culte parfait selon la conscience." Vous 
savez, nous sommes tous faibles et aucun service physique ne peut changer ça.  

La deuxième partie de ce verset fait référence à un serment qu'on trouve dans le Psaume 110, où Dieu 
promet d'établir un sacerdoce selon l'ordre de Melchisédech. Et on sait que ça parle de Christ. C'est 
pour cette raison que le sacerdoce Lévitique a été aboli. Parce que nous avons un nouveau Souverain 
Sacrificateur qui est parfait. Et ses voies sont les mêmes que celles de Dieu Tout-Puissant. 

C'est très important à comprendre parce que ça répond à la question de ce qu'on nous disait sur les 
expiations il y a un instant. Comment pouvons-nous être pardonnés du péché et comment pouvons-
nous nous débarrasser de ce péché et en être purifiés? Comment pouvons-nous alors être réconciliés et 
nous unir à Dieu? 

Christ et la clé du processus des expiations et du plan de Dieu tout entier. C'est pour ça qu'il est décrit 
comme la pierre principale de l'angle. Parce que tout l'édifice est construit sur lui et sans lui, l'édifice 
ne pourrait vraiment pas tenir debout, n'est-ce pas? 

On va maintenant retourner à Hébreux 9 et on va reprendre au verset 11. Hébreux 9:11 – Mais 
Christ est venu comme Souverain Sacrificateur des biens à venir; il a traversé le tabernacle plus 
grand et plus parfait, qui n'est pas construit de main d'homme, c'est-à-dire, qui n'est pas de 
cette création. Et donc, ce nouveau tabernacle, comme on nous le dit, n'a pas été fait de main 
d'homme. Il est spirituel. Les cultes physiques de l'ancien temps ne servaient qu'à représenter le 
processus spirituel des Expiations. C'est un processus par lequel on peut se purger de nos péchés.  

Verset 12 – et il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs 
et des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu pour nous une rédemption éternelle. 
Qu'est-ce que ça veut dire que Christ ait obtenu pour nous une rédemption éternelle? Qu'est-ce que 
peut même vouloir dire une rédemption? Eh bien, une rédemption c'est de racheter quelque chose. Il 
s'agit d'un échange. Et dans ce cas, on est racheté de l'état d'esclave à ce monde, esclave de nos 
mentalités. Le plan de Dieu représente le fait de sortir de l'esclavage, vous savez, sortir de l'Égypte, 
sortir de Babylone. Il s'agit de sortir du péché.  

Ce que Christ a fait en s'offrant en sacrifice et entrant dans le Lieu Très Saint de notre part, représente 
ce processus de rédemption. On peut maintenant s'offrir comme un sacrifice vivant, et se faisant, on 
peut échanger cette manière d'être charnelle pour une autre manière d'être bien meilleure. On peut 
obtenir un chipset amélioré, comme je l'ai dit avant, et ce qui en résulte, c'est d'être délivrés 
éternellement des drames, de la destruction et de la mort.  

Continuons maintenant au verset 13 – Car si le sang des taureaux et des boucs, et la cendre d'une 
vache, répandue sur ceux qui sont souillés, sanctifient et procurent la pureté de la chair, 
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combien plus le sang de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est offert lui-même sans tache à 
Dieu, purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, afin que vous serviez le Dieu vivant!  

Il est très évident que le sang du sacrifice de Christ est beaucoup plus impressionnant et a beaucoup 
plus de signification que le sang des animaux. Mais la deuxième partie de ce verset est aussi très 
impressionnante, parce que ça montre le processus d'expiation, et continue en illustrant une partie du 
plan de Dieu pour Sa Famille.  

Examinons ça un peu plus en détail. On devrait considérer tout d'abord ce qu'est notre conscience. 
Notre conscience est souvent décrite comme une petite voix qu'on entend dans la tête qui nous dit ce 
qui est bien et ce qui est mal. Et souvent on dit, "selon ma conscience" ou "je ne peux pas 
consciemment faire ça" ou "je ne peux pas agir contre ma conscience." En fin de compte, notre 
conscience c'est notre pensée qui voit la différence entre le bien et le mal.  

Bien entendu, notre conscience peut aussi représenter un poids sur nous. C'est généralement parce 
qu'on a fait quelque chose de mal et on sait qu'on n'aurait pas dû le faire. D'une certaine manière, on 
pourrait dire que notre conscience est comme un compas moral qu'on a dans la tête. Et il est bon 
d'avoir une réaction douloureuse pour quelque chose de mal qu'on aurait fait dans le passé. Ça veut 
dire qu'on a des remords.  

C'est aussi pour ça par exemple qu'il est dangereux pour quelqu'un d'agir contre sa conscience. Quand 
ça arrive, ça veut dire que la personne n'a plus aucun remord. Un remord peut être pour nous un 
facteur qui nous motive à ne pas répéter la même erreur. Mais si vous n'avez pas de remord et que 
vous vous en foutez, ça veut dire évidemment que vous n'avez plus la volonté de changer.  

C'est le passage où on nous parle de "purifier notre conscience des œuvres mortes", ce qui est une 
opération à deux temps. D'un côté, on peut purifier notre pensée et se faire pardonner de nos péchés, 
qui produisaient des œuvres mortes. C'est comme quand vous vous repentez d'un péché, vous n'avez 
pas besoin de continuer à vous sentir coupables. Vous n'avez pas besoin de marcher dans les rues sur 
vos genoux ensanglantés, en vous flagellant comme le font les Catholiques au Mexique et certaines 
parties de l'Amérique du Sud. Dieu ne veut pas voir ce genre de choses. Ce qu'Il veut voir c'est un 
changement dans nos vies, voilà ce qui Lui est agréable.  

Mais il y a aussi un équilibre à trouver dans notre réaction aux péchés passés. On ne devrait pas 
continuer à se sentir coupable, tout en n'oubliant pas les conséquences du péché. Parce que les 
conséquences sont affreuses. C'est plein de drame, de situations catastrophiques, et on devrait en tirer 
les leçons.  

Notre conscience peut être purifiée au travers du pardon du péché, mais notre conscience peut aussi 
être purifiée d'une autre manière. Purifier notre conscience des œuvres mortes, consiste à faire en 
sorte que notre conscience soit d'accord avec celle de Dieu. On ne peut pas décider par nous-mêmes 
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ce qui est bon et sain pour nous. C'est pour ça que notre conscience, notre pensée, a besoin d'être en 
accord avec Dieu. 

Allons voir un passage dans Hébreux 10:16 – Voici l'alliance que Je ferai avec eux, après ces 
jours-là, dit le SEIGNEUR: Je mettrai Mes lois dans leurs cœurs, et Je les écrirai dans leur 
esprit, Il ajoute: Et Je ne Me souviendrai plus de leurs péchés ni de leurs iniquités. On voit donc 
ici dans les versets 16 et 17 une autre manière de décrire comment notre conscience est purifiée des 
œuvres mortes. Dieu dit que nos péchés seront pardonnés, et qu'ils ne seront pas retenus contre nous. 

Il n'y aura plus de mort, plus de souffrance produite par ces corps charnelles et notre conscience sera 
juste. Dieu mettra Ses lois dans nos cœurs et dans nos pensées. C'est ce que représente ce Jour des 
Expiations. On se débarrasse de la mort et on embrasse la vie.  

Et de penser que dans l'avenir, on saura tout de suite ce qui est bien et ce qui est mauvais, ce sera clair 
dans nos pensées? Il est difficile d'imaginer qu'on va avoir une mentalité comme ça, mais c'est ce que 
Dieu nous offre.  

Pensez-y, quand vous avez ce genre de mentalité, vous pouvez tout de suite discerner ce qui est juste 
dans n'importe quelle circonstance, ce sera facile. Ça vous vient tout seul. Parce qu'alors notre pensée 
aura été établie totalement, parce qu'on aura eu toute une vie d'expériences charnelles qui nous ont 
formées et nous ont enseignées ce que sont les conséquences de s'opposer à Dieu. Et on ne va plus 
agir stupidement; on ne va plus agir contre ce que nous savons être juste, parce qu'il sera tellement 
clair que ça ne nous fait que du mal à nous et aux autres.  

Ça me fait penser au dicton, "La folie, c'est de faire la même chose encore et encore et de s'attendre à 
des résultats différents." Eh bien, c'est ce qui nous arrive quand on continue à pécher. On continue à se 
faire du mal. Mais pour une raison ou une autre, on ne s'arrête pas, pensant que cette fois-ci, le résultat 
sera positif. Mais si vous faites une pause et que vous y pensez, c'est vraiment de la démence, un 
raisonnement idiot. Et sans Dieu, il est très clair que nous n'avons aucune santé mentale.  

Ce dont on nous parle ici, du jour où notre pensée sera finalement totalement établie et alignée avec 
celle de Dieu, nous montre quelque chose qui va être vraiment extraordinaire. 

Descendons au verset 19 – Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Josué, 
une libre entrée dans le Sanctuaire par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous 
au travers du voile, c'est-à-dire, de sa chair, et puisque nous avons un Souverain Sacrificateur 
établi sur la maison de Dieu.  

Lisons maintenant le verset 22 – Approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la 
foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure. Voilà comment 
on devrait aller devant Dieu, avec un cœur sincère. Dieu nous a donné ce processus extraordinaire des 
Expiations, et on ne devrait pas le prendre pour acquis. On devrait prendre ça avec une attitude qui dit 

18



"Je veux changer." Et si on fait ça, alors nos cœurs sont représentés comme ayant été purifiés par 
l'aspersion du sang et nos corps lavés. Tout ça est semblable au symbolisme que nous avons lu 
aujourd'hui dans Lévitique 16, le processus qui consiste à nous purifier.  

Allons au verset 23 – Retenons fermement la profession de notre espérance, car Celui qui a fait 
la promesse est fidèle. Veillons les uns sur les autres, pour nous inspirer à la charité et aux 
bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns; 
mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour. 

C'est ce qu'on a entendu cet été dans la série intitulée Exercer l'Amour de Dieu. Il faut qu'on pense les 
uns aux autres, qu'on donne la priorité les uns aux autres, afin que nos actions, comme on le voit dans 
les écritures, nous inspire à faire de bonnes œuvres. Pensez combien ce monde serait bien meilleur, si 
c'est ce que les gens faisaient vraiment les uns pour les autres, si on fait tout pour motiver ce qu'il y a 
de meilleur les uns chez les autres, si on s'encourage les uns les autres à faire des changements positifs 
dans nos vies. On devrait s'aider les uns les autres.  

Et comme on nous le dit aussi dans cette écriture, "N'abandonnons pas notre assemblée." On nous 
parle là des 144 000 que Christ se prépare à amener avec lui quand il va revenir. Il contribue à 
assembler ce groupe. Et on nous dit de ne pas abandonner cette réunion. Ne la laissez pas tomber; 
continuez la lutte. Continuez à vous exhorter les uns les autres, avertissez, encouragez et fortifiez-
vous les uns les autres. Contribuer à vous encourager les uns les autres, d'autant plus maintenant parce 
que Christ est sur le point de revenir.  

C'est là une transition parfaite pour retourner à Lévitique 16. Retournons voir ça et cette fois-ci nous 
allons reprendre aux versets 16 et 17. Parce qu'il s'agit là du souverain sacrificateur qui finit son 
travail dans le Sanctuaire, c'est ce que Christ est en train de faire maintenant.  

Lévitique 16:16 – C'est ainsi qu'il fera l'expiation pour le Sanctuaire. "Le Lieu Saint." Il s'agit là 
de ce que Dieu est en train de construire. Il construit un temple, un endroit où Il va habiter et nous 
sommes supposés vivre en Dieu et Lui en nous. Il s'agit de la Famille de Dieu, Elohim, du Royaume 
de Dieu.  

Et donc, on nous dit que le Souverain Sacrificateur, Christ, fera l'Expiation pour le Sanctuaire. Pour 
quoi? Pour se débarrasser du péché. Sinon, il nous serait absolument impossible d'en faire partie.  

Et en continuant, on lit, à cause des impuretés des enfants d'Israël et de toutes les transgressions 
par lesquelles ils ont péché. Il fera de même pour la tente d'assignation, qui est avec eux au 
milieu de leurs impuretés. Et donc, cette "tente d'assignation" est l'endroit de rassemblement où ils 
présentaient les offrandes et les sacrifices. C'est là que les enfants d'Israël se rassemblaient devant 
Dieu. Ils entraient, ayant toujours leurs péchés parce que c'était des êtres charnels. 
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Et c'est pareil pour nous quand on va devant Dieu. On a en nous des péchés et on doit se repentir et en 
être purifiés. Christ est représenté ici faisant ça. Il purifie son peuple et les prépare. Et tout comme les 
enfants d'Israël, dans ce corps nous aurons toujours des péchés. Ils demeurent en nous, comme on 
nous le dit. Ainsi, Christ fait en sorte d'expier ce lieu, ce lieu saint, ce qui est vraiment nécessaire.  

Ce qu'on nous dit ici au verset 16, nous montre en partie le processus de la construction du temple 
spirituel. Vous savez, Herbert Armstrong faisait souvent la comparaison, disant qu'après le baptême, 
nous étions comme des embryons. Nous avons reçu l'imprégnation de l'esprit de Dieu, mais on a 
encore beaucoup de chemin à faire. C'est une bonne comparaison. 

Il nous faut grandir et nous développer jusqu'à ce qu'on puisse naître de l'esprit. C'est ce qui est 
représenté ici. On devrait se sacrifier et nous débarrasser du péché pour aller devant Dieu, et devant 
Christ, avec l'esprit de Dieu, qui nous permet de le faire. Mais ça demande un travail de toute une vie, 
ça ne se passe pas d'un seul coup. 

Continuons au verset 17, où on nous dit, il n'y aura personne dans la tente d'assignation lorsqu'il 
entrera pour faire l'expiation dans le Sanctuaire, jusqu'à ce qu'il en sorte. Il fera l'expiation 
pour lui et pour sa maison, et pour toute l'assemblée d'Israël. Il s'agit là de toute la maison de 
Christ. Et là encore, ce sont les 144 000. C'est ce que ça représente. Et Christ ne va pas en ressortir ou 
revenir, jusqu'à ce que le travail soit fini. 

Descendons au verset 20 – Lorsqu'il aura achevé de faire l'expiation pour le Sanctuaire, pour la 
tente d'assignation et pour l'autel, il fera approcher le bouc vivant. Aaron posera ses deux mains 
sur la tête du bouc vivant, et il confessera sur lui toutes les iniquités des enfants d'Israël et toutes 
les transgressions par lesquelles ils ont péché; il les mettra sur la tête du bouc, puis il le chassera 
dans le désert, à l'aide d'un homme qui aura cette charge. 

Et alors il est temps maintenant de s'occuper du bouc vivant. Nous savons que ce bouc représente 
Satan. Il est à l'origine du péché, et c'est pour une bonne raison que Dieu a permis à ce péché de se 
manifester. Mais il arrivera un moment où le rôle de Satan sera fini. Et à ce moment-là il y aura une 
purification finale; l'azazel représente le commencement du processus de purification final. 

Nous savons que le péché nous sépare de Dieu. Il nous sépare de Lui; Dieu ne peut pas être en 
présence du péché. Et donc ce bouc vivant qui représente Satan, ne peut pas non plus être dans les 
parages de Dieu. Ce qui arrivait au bouc vivant montre qu'il faut retirer le péché, et l'envoyer loin de 
tout le monde. Ils ne laissaient pas simplement le bouc en dehors du camp, au contraire, il était escorté 
pour l'emmener loin dans des lieux sauvages, désertiques. 

Le mot désert ou lieu sauvage, décrit aussi ce que produit le péché. Je ne suis pas sûr pour vous, mais 
pour moi, le mot "lieu sauvage" me fait penser à un paysage densément boisé où personne n'habite, 
mais avec beaucoup d'animaux sauvages, de grandes forêts de pins, pleines de loups et d'ours 
dangereux et de grands fleuves. 

20



Mais ce n'est certainement pas ce que ce mot décrit. Ce genre de lieu sauvage isolé est comme les 
désert qu'ils ont en Israël ou en Égypte, dans les régions arides du Moyen-Orient. C'est un paysage 
désolé, aride, sans vie animal et sans plante. Il n'y a pas d'eau, ce sont des régions qui ne permettent 
pas à la vie de se développer.  

C'est un très bon exemple du genre de paysage qu'avait connu les enfants d'Israël quand ils étaient 
dans le désert. Ils n'avaient rien à boire ni à manger. Ils n'auraient pas pu survivre si Dieu ne leur avait 
pas fourni d'un rocher, de l'eau, et de la manne du ciel.  

Quand on y pense, les lieux sauvages ou le désert qu'on nous décrit, représentent quelque chose qui 
est complètement contraire à Dieu. Dieu crée constamment, Sa création se développe et elle 
s'épanouie. Alors qu'au contraire, ces lieux sauvages désertiques sont des endroits morts. Ce sont deux 
mondes complètement différentes.  

C'est une très bonne représentation de Dieu et de Satan. Regardez ce que produisent les deux côtés.  

Ça me rappelle ce qu'Herbert Armstrong disait de lui-même, qu'il était une "voix qui crie dans le 
désert." Il allait voir les chefs d'état, leur parlant des deux manières de vivre, celle qui consiste à 
donner, celle qui consiste à prendre, leur parlant du bien et du mal. Il leur parlait en termes qu'ils 
pouvaient comprendre, mais il leur parlait en essence des voies de Dieu, qu'ils aient pu comprendre 
ces discours ou non. Mais c'est ce qu'il faisait.  

Il était vraiment comme une voix criant dans le désert. Parce que le monde est un désert spirituel, et 
Satan a toujours eu le contrôle de tout ça, il ne devrait donc pas nous surprendre que le monde soit 
comme il est. Mais n'est-il pas approprié que Satan soit représenté comme étant envoyé dans son 
monde, plein de lieux arides et désolés, ce que le péché va toujours produire? Dieu nous montre ainsi 
que le péché va être totalement séparé de Lui et de Sa Famille, avec la séparation de ce bouc et de 
l'azazel.  

Et puis finalement on voit au verset 22 où on nous dit, Le bouc emportera sur lui toutes les 
iniquités dans une terre désolée. Satan va donc récolter la rétribution du péché. Il va finir dans une 
terre désolée, ce qui est le contraire de la Famille de Dieu. C'est ce qui va arriver si on ne choisit pas 
Dieu. On ne veut vraiment pas se retrouver sans Dieu ou sans Son esprit. On veut vraiment ce qu'Il 
nous offre, une grande réunion, une grande assemblée, une Famille.  

Allons voir maintenant Apocalypse 20:1 – Après cela, je vis descendre du ciel un ange, qui avait 
la clef de l'abîme, et une grande chaîne en sa main. L'abime est un endroit où il n'y a absolument 
rien. Ce n'est pas un lieu d'habitation. Il n'y a pas de lumière. C'est une excellent image qui nous 
montre que sans Dieu, nous ne sommes rien. 
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Tout ce que nous avons vient de Lui. C'est pareil pour Satan. Il pensait pouvoir être plus grand que 
Dieu. Une idée vraiment délirante et stupide. Et regardez le résultat. On ne pourrait pas avoir une 
description plus vivide et plus appropriée de l'endroit où Satan va être enfermé, qu'un endroit qui ne 
contient rien, parce que c'est ce qu'il crée. Il ne crée rien. Tout ce qu'il produit, c'est le chaos et la 
destruction, rien d'autre.  

Et comme on nous le disait avant dans Apocalypse, Satan est décrit comme le roi ou l'ange de l'abîme, 
dont le nom est Abaddon et Apollyon. C'est lui qui le premier a amené le mal dans le monde, c'est 
donc le roi de la mort et de la destruction. Dans tous les cas c'est ce que produit le péché, la mort et la 
destruction, et essentiellement, absolument rien.  

Le bouc vivant ou l'azazel décrit dans le Lévitique, montre que Satan fait aussi partie du processus 
d'expiation. Et on nous montre vraiment une image merveilleuse, que quand Dieu aura fini Son œuvre 
de création de Sa Famille, que nous pensées auront été purifiées et le péché aura disparu, que 
finalement Dieu va S'occuper du dernier être et ceux qui sont avec lui, tous ceux qui ont causé tant de 
mort et de destruction dans l'univers. Ils n'auront plus aucune influence.  

Continuons au verset 2 – Et il saisit le dragon, l'ancien serpent, qui est le diable et Satan, et le lia 
pour mille ans. Nous voyons donc qu'après le retour des 144 000 avec Christ, Dieu va aussi séparer 
et purger Satan et ses démons. 

Comme on nous le dit dans Lévitique 16:10, Dieu va faire l'expiation sur eux et contre eux. Mais il ne 
s'agira pas là d'une expiation pour le pardon et la réconciliation, c'est une expiation qui consistera 
finalement à la purification et l'abolition du péchée.  

Finissons avec ça aujourd'hui, avec Hébreux 2:14-18 – Ainsi donc, puisque les enfants participent 
de la chair et du sang, il y a également participé lui-même, afin que par la mort il détruisît celui 
qui avait le pouvoir de la mort, c'est-à-dire, le diable. Satan a le pouvoir de la mort. D'où vient ce 
pouvoir? Du péché. C'est pour ça que si nous n'avons pas de péché et que nous sommes purs et 
réconciliés avec Dieu, alors la mort n'a aucun pouvoir sur nous. 

Verset 15 – Et qu'il délivrât tous ceux qui, par la crainte de la mort, étaient toute leur vie 
assujettis à la servitude ou l'esclavage. Alors, le mot servitude ou esclavage, exprime d'être au 
service ou de soumettre l'obéissance. C'est intéressant d'y penser de cette manière, le fait qu'on soumet 
notre obéissance. Et alors on devrait se demander à quoi soumettons-nous notre obéissance, à quoi 
donnons-nous notre service? Le fait est que dans nos corps charnels, tout est centré au service du soi, 
nous-mêmes. Voilà à quoi nous donnons notre service. Généralement on ne voit pas ça comme ça, 
mais c'est une réalité. On est esclaves de nos envies et nos désirs, c'est ce qui dicte notre manière de 
vivre la vie.  
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On fait ce qu'on veut faire simplement parce que c'est ce qu'on veut faire, et on se fiche de savoir si ça 
blesse les gens autour de nous. Ça arrive constamment dans les relations; on ne fait que prendre et 
prendre et prendre. C'est une bonne manière de perdre très vite une relation. 

Ne pas avoir de relations significatives dans nos vies, n'est pas bon non plus pour notre santé. Il y a 
beaucoup de recherches qui soutiennent ce fait. Un bon nombre d'études ont par exemple souligné 
l'exemple de la solitude, et toutes ces recherches indiquent que vous avez beaucoup plus de chance de 
mourir prématurément si vous vivez dans la solitude, que si vous vivez avec des gens. Certaines 
études suggèrent même qu'il y a pratiquement cinquante pourcent de chance que ça arrive. Parce que 
ça affecte vraiment tous les aspects et tous les domaines de notre vie physique. 

Ça devrait nous montrer combien nous avons vraiment besoin les uns des autres. C'est aussi pour ça 
que la communion est tellement importante. Si les relations normales dans le monde avec la famille et 
les amis sont si importantes, alors combien elles le sont d'autant plus avec la Famille de Dieu? Je peux 
vous dire que c'est très important pour votre santé physique, mais c'est aussi vital pour votre santé 
spirituelle.  

Ce sont ces relations qui édifient le temple; elles contribuent à sa construction. Sans elles, on obtient 
le contraire. On étouffe la construction ou simplement on la démolie. C'est comme de vivre dans la 
solitude peut physiquement nous démolir.  

Là encore, c'est pour ça qu'on nous dit d'offrir nos vies en sacrifice vivant, c'est ainsi qu'on peut 
s'encourager et s'édifier les uns les autres.  

On ne veut vraiment pas rester dans la servitude et l'esclavage à nos habitudes charnelles et malsaines, 
parce qu'elles mènent à un résultat malsain qui finalement conduira à la mort. C'est comme ce que dit 
aussi cette écriture au sujet de la crainte de la mort. C'est un facteur tellement motivant pour les êtres 
humains. Tout le monde sait qu'on a un temps limité sur cette terre, et la mentalité de l'homme 
pendant ce temps est en grande partie d'obtenir tout ce qu'on peu avant de casser sa pipe.  

De nos jours, il est devenu acceptable pour beaucoup de gens de faire tout ce que vous voulez faire, 
pour tirer le plus de plaisir de votre vie. Vous savez, soyez aussi égoïstes que vous le voulez, faites 
autant de mal que nécessaire à tous les gens que vous rencontrez en chemin. Vous savez, s'il vous faut 
mentir, tricher ou voler, ce n'est pas un problème, ça fait seulement partie du jeu. Et c'est 
malheureusement comme ça que tant de gens voient la vie.  

Si on n'était pas confronté à la mort, la nature humaine ne ressortirait probablement pas aussi 
excessivement. Peut-être même que les gens seraient un peu plus gentils les uns avec les autres. 
Comme quand vous êtes en retard et vous conduisez vite et quelqu'un vous coupe la route, peut-être 
qu'ils conduisent lentement devant vous, il se peut que vous ne vous énerveriez pas autant si vous 
aviez tout le temps qu'il vous faut. Vous penseriez, oh, peu importe, j'ai le temps.  
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Mais au contraire, en réalité le temps est une marchandise; ce n'est pas infini. Si quelqu'un vous fait 
obstacle, votre réaction, "Tu me fais perdre mon temps, c'est le temps qui me reste dans la vie que je 
ne vais pas pouvoir récupérer, alors tu ferais mieux de débarrasser le chemin ou on va vraiment avoir 
un problème!" Mais vous voyez, c'est vrai, c'est ce qu'on nous dit, la crainte de la mort a réellement 
donné aux gens d'être plus égoïstes et être des esclaves de la mort.  

Finissons maintenant avec les derniers versets. Verset 16 – Car assurément il n'a pas secouru les 
anges, mais il a secouru la postérité d'Abraham. C'est pourquoi il a fallu qu'il devînt semblable 
en toutes choses à ses frères; afin qu'il fût un Souverain Sacrificateur, miséricordieux, et fidèle 
dans les choses de Dieu, pour expier les péchés du peuple. Car, ayant été tenté dans ce qu'il a 
souffert, il peut secourir ceux qui sont tentés/testés. 

Nous sommes tentés et mis à l'épreuve chaque jour. Mais on nous dit que Christ a accompli tant 
d'aspects du plan de Dieu qu'Il est en mesure de nous secourir. On a pas besoin de surmonter le soi 
tout seul. Nous ne sommes pas seuls dans cette bataille. Et à cet égard, quand vous y pensez, le jeu est 
même un peu plus en notre faveur. Nous avons un avantage indu. Nous avons Christ avec nous, nous 
avons l'esprit de Dieu à l'œuvre en nous, et nous avons les uns les autres. 

Sommes-nous vraiment reconnaissants, d'avoir devant nous cette course à courir et que Dieu ait conçu 
ce processus extraordinaire des expiations? Ce processus est en cours en ce moment. Il avait 
commencé avec les Israélites quand leur souverain sacrificateur ne pouvait entrer dans le Sanctuaire 
qu'une seule fois par an le Jour des Expiations. Mais ça ne suffisait pas. Et donc, finalement, Christ est 
venu et il a accompli le rôle du premier bouc, après quoi il est devenu le Souverain Sacrificateur selon 
le sacerdoce de Son Père, et il est devenu l'instrument par lequel on peut chercher à être expiés.  

Mais comme nous l'avons vu, tout ce processus n'est pas encore totalement fini. Christ va bientôt 
revenir avec les 144 000 avec qui il a œuvré. Il va s'occuper du péché et le retirer, et l'azazel va être 
envoyé dans le désert et très bientôt toute l'humanité aura la chance de voir leurs chaînes brisées pour 
être délivrés de la loi du péché de de la mort. 
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